

平成29年第15回教育委員会定例会議事録

招集日時 平成29年11月21日（火曜日） 午前9時開会／午前9時40分閉会
招集場所 加賀市民会館2階 第2会議室
教育長 山下修平
出席委員 篠原隆一、山下裕嗣、疎幹子、佐野明子
会議列席者 梶谷事務局長、向出次長兼学校指導課長、山本教育庶務課長、崎田生涯学習課長、鳶崎文化財保護課長、北口文化財保護課参事、前野中央図書館長、谷口山中図書館長、奥村マラソン開催推進室長、渡部教育庶務課長補佐

山下教育長 平成29年第15回教育委員会定例会開会宣言

挨拶

おはようございます。最初にひとつ報告をしておきますが、佐野委員ですが、前任の中西委員の残任期間が今日で終わり、明日から2期目に入るということで、先ほど教育長室で任命書をお渡ししました。また佐野委員、4年間始まりませけれどもよろしく願いたいします。

この11月は本当に毎日毎日忙しい日々が続きまして、今日の議題にもありますが、まず11月1日から4日まで小学生が台湾の方に行ってまいりましたし、5日から8日はシンガポールからSSTの中学生が加賀市に来て交流を持ちましたし、それが終わって10日から12日まではロボレーブ国際大会が行われました。日本を含めて総勢416名の参加で盛大に行われました。関係者の市長表敬の時に、2020年に加賀市で世界大会をやりましょうということ、ほぼ話がまとまったかなと。今年はコロンビアで行われ、来年はアメリカ、その次が中国、そして2020年に加賀市でというような話に一応今のところなっております。上旬は国際都市化しているんな言葉が飛び交ってました。それから15日からは毎日のように授業研究会や、計画訪問があります。まず15日が三谷小の計画訪問、16日が県の視聴覚研究大会、17日が錦城小で学びの組織的実践発表会、それから昨日は分校小で確かな力をつける授業研究会、今日の午後は山中小・中でいしかわ道徳の研究発表会ということで、ここまですとありまして、来週に入りまして錦城東小の計画訪問、これが今年度の計画訪問の最後になるかと思えます。それから12月4日には片山津小学校の低学年で確かな力をつける授業研究会が行われます。ここまですと今年度の計画訪問並びに授業研究会が終わりになるかと思うんですけど、教育委員の皆さんには本当に11月はいろんなところに顔を出していただく、大変多忙な月だったなと思えます。どうもありがとうございました。これが一段落しますと、11月29日から12月議会、本会議がはじまります。選挙はありませんでしたが、市会議員の皆さんが一新した最初の本会議ということでもありますので、また質問もたくさん出る可能性もあるかなというふうに思っております。そういうことで大変多忙な月だったかなと感じております。

このあと議事に入って行くわけですが、傍聴者の方々にあらかじめお断りとご了解をお願いしたいんですが、本日の審議事項になっております第41号の12月補正予算要求につ

いてというのがあるんですが、これは審議会への予算内示の日がまだであるという関係上、非公開とさせていただきます。隠すわけではないんですが、予算内示の日の前に出してしまうと困るので、非公開とさせていただきますのでご了解をお願いいたします。それでは審議事項は次回しにしまして、報告事項から入っていきたいと思います。報告第58号、小中学校の国際教育交流事業の実施結果について向出次長お願いいたします。

- 報告第58号 小中学校の国際教育交流事業の実施結果について
向出次長 資料に基づき説明

山下教育長 ただいま小中学校の国際交流、台湾嘉義大学附属小学校と、シンガポールのS S Tの交流授業について説明をしていただきましたが、何かご意見、ご質問ございませんか。

疎委員 はい、よかったというのは授業なのか、態度だったのか何だったんですかね。

向出次長 はい、感想では両方であったと。たくさん子ども達が感想を書いていたのを、英文を要約してもらってこちらで確認したんですが、授業もとてもよかったと。例えば日本独特の柔道とかも経験して、そこでもさりげないおもいやりを感じられたり、そうじというのも新鮮だったみたいで、給食等もそうですけど、日本の中学生が当たり前の生活になっていることが、あちらとしてはものすごく珍しい部分があったということで、授業も含めて、日本の皆さんの生活態度とか、相手を思いやるおもてなしの心という部分も感じたという感想が多かったということです。以上です。

山下教育長 私も山代中学校での柔道の授業と書写の授業を見たんですけど、片言の英語とボディランゲージで、ユーモアたっぷりに、シンガポールの子も達に説明をしている様子なんかは本当に見ていて楽しいなと感じました。柔道の授業は初めてだったんじゃないかなと、ぎこちなさを感じましたが一生懸命やっておりました。他、ございませんか。それでは続きまして、報告第59号、家庭教育支援講演会の開催結果について崎田課長お願いいたします。

- 報告第59号 家庭教育支援講演会の開催結果について
崎田課長 資料に基づき説明

山下教育長 11月に3つの家庭教育支援講演会を行ったということです。これについてご意見、ご質問ございませんか。3つとも親子にとっても非常にいい講演会かなと思います。それでは続いて報告第60号、加賀市表彰におけるスポーツ功労者について山本課長お願いいたします。

- 報告第60号 加賀市表彰におけるスポーツ功労者について
山本課長 資料に基づき説明

山下教育長 11月3日に加賀市の賞ということで5名の方が表彰を受けられて、その中で長井氏がスポーツ功労ということで、教育委員会にもつながりがあったということです。

山本課長 すみません、補足で稲坂暢氏におかれましても、また書きのところに書いてあるんですが、体育協会の会長を努められたと、そういった部分も評価されまして、種類としては厚生功労賞ということで受賞されたものです。以上です。

山下教育長 稲坂氏はサッカー協会の会長さんもされておりましたね。教育委員会ではこのお二人が関係が深いということでもあります。何かご意見、ご質問ございませんか。それではその他に入りたいと思います。長流亭改修工事の竣工について鳶崎課長お願いいたします。

- 長流亭改修工事の竣工について

鳶崎課長 資料に基づき説明

山下教育長 長流亭の改修工事が終わって、竣工式が行われたということでした。私も行ってまいりましたが、長流亭の屋根の葺き替え、そして中も非常にきれいになりまして、畳の表替えもして内部の見学をさせていただきました。これについてご意見、ご質問ございませんか。それでは続いて加賀ロボレーブ国際大会の開催結果について向出次長お願いいたします。

- 加賀ロボレーブ国際大会の開催結果について

向出次長 資料に基づき説明

山下教育長 加賀ロボレーブ国際大会、写真を見ていただくと分かると思うんですが、海外の子ども達のロボットは非常に大きくて性能も良く、加賀市の子ども達へ支給したロボットはちょっとお粗末で、スモロボットなんかは並んだ段階で難しいなという感じだったんですが、それ以外の種目では、小さなロボットでよく健闘したなと感じられました。印象として、台湾がすごく強くて力を入れているなど。高校生では大聖寺実業高校が2年続けて、1、2、3位を独占しており、大聖寺実業高校はそういうクラブもありまして、非常に力を入れているので、さすがだなと思いました。その中で加賀市内の優秀な結果を出したチームには、来年2月に中国で行われるアジア大会に小学生を1チーム、それから年度が変わって4月の後半に行われるアメリカ大会へ、今のところまだチーム数は決まっていますが、派遣をする予定をしております。この大会について何かご意見、ご質問ございませんか。よろしいですか。この大会も3回を終えて、年々充実してきて、素晴らしい大会になってきたなと思います。それではその他ということで、加賀市議会常任委員会の改組について山本課長お願いいたします。

- 加賀市議会常任委員会の改組について

山本課長 資料に基づき説明

山下教育長 今ほど市議会の組織について説明がありました。教育委員会が関係するのは、教育民生委員会ということで、毎月1回は行われる会議であります。これについて何かご意見、

ご質問ございませんか。よろしいですか。その他ございますか。向出次長お願いいたします。

- 加賀市小中学校教職員の勤務状況について

向出次長 資料に基づき説明

山下教育長

ただいま小中学校教職員の勤務時間の7月から9月についての説明がありました。夏休みを挟んでいるということもありますが、国の働き方改革ということに因んで、各学校でも超過勤務の時間をなるべく減らす、そのためにいろいろな努力をした結果が現れているのかなと思います。これについて何かご意見、ご質問ございませんか。

10月以降もこのようなかたちでいければいいと思いますが、また忙しくなるのでまた増えるかもしれません。他にございますか。

それでは次回の教育委員会定例会の日程について山本課長お願いいたします。

- 会議日程について

山本課長説明

山下教育長

それでは次回の定例会は12月22日金曜日9時からということでお願いをしたいと思います。一応これで公開の部分は終えたということになりますが、他、何かございますか。それでは、次の12月補正予算の議事は、予算案の議会への内示前でありますので、非公開での審議とします。

(傍聴者は退場した。)

山下教育長

ただいま傍聴の方が退席されましたので、審議事項の議案第41号、12月補正予算要求について山本課長お願いいたします。

- 議案第41号 12月補正予算要求について

※ 会議時点では予算案が議会への内示前のため非公開審議としたが、現在は予算が公表されていることから議事録も公開する。

山本課長 資料に基づき説明

山下教育長

今ほど12月の補正予算要求について、教育委員会関係のものを説明をさせていただきました。これについて何かご意見、ご質問ございませんか。

篠原委員

お願いします。臨時職員賃金の精算のところで、市として教育委員会が716万円も下がったということは大変喜ばしいことなんですけど、気になっているのは、例えば特別支援員とか、図書館の職員だとかいろんな職員が臨時職員で派遣されてきていると思うんです。働く時間数が短くなったんだろうと思うんですけど、それは何らかの理由があるの

か、あるいはどういうかたちでこれだけ下がっていったのかがもしわかれば教えてください。やはり現場としては多忙化の話も出ていますので、こういうかたちの方にはできるだけ長い時間学校に来ていただいて、支援していただくのが大変有り難いことなんです。下がってきた理由がわかればお願いいたします。

山本課長

はい、今ほどの臨時職員の減額についてですけれども、その主な理由としまして具体的に申し上げますと、まず文化財保護課の臨時職員で、発掘業務の採用を予定していたんですけれども、発掘のスキルを持った方の応募がなかなかありませんでした、結果的に採用ができなかったのがひとつです。あと学校指導課の関係では、35人学級に対応するきめこまかな指導のための講師、これが人材的にやはりいろいろお声かけはさせていただいたんですけれども、確保に至らなかったという、そういった大きい要因がありました。あと細かなところでは賞与ですね。毎月の賃金支払いに加えてボーナス的なものが、1年を超えて2年目以降の方については支払われるんですけれども、1年目の方は賞与がまだ出ないので、そういった賞与が出ない1年未満の方も何人かいたということで、結果的にお金が余ったという、主な要因としてはそのようなところであります。

向出次長

ちょっと補足をさせていただきます。きめこまかの講師ですけれども、小学校の方はすべて入っているんですが、中学校の方が免許等が必要ですので、それが3名のところを1名で。1名は入っているんですが、あと2名確保できないという状況であったんですが、後半になって0.5未満ですが、錦城中学校の方に数学で入っていただけという方を時間的にそこだけは確保できたんですが、それ以上は確保できなかったということでございます。以上です。

山下教育長

他にございませんか。

山下委員

はい、ロボレーブアジア大会参加が今回加わったわけでございますけれども、教育長のお話から今持っているロボットでは非常に弱かったということがあります。その辺、アジア大会の参加についてその分なにかしらロボットの予算とか、その辺の検討はないのでしょうか。

山本課長

はい、こないだ加賀市で行われた大会では、市内の小学校が持っているロボットが性能的に少し弱かったというお話がありました。それでアジア大会の方に参加するロボットなんです、ソニーが製造しているクープという、加賀大会では行っていない競技に新たに参加するといった予定になっております。クープを使ってどんな競技かといいますと、イメージとしては、ブロックを組み合わせるレゴロボットがありますね。ああいったブロックを組み合わせると一つのロボットのかたちを作ると。そのロボットの走行とか、手足が動くとかをプログラミングするんですけれども、そのロボットが決められたコースをクリアしながら走っていくという、そういった競技のようであります。山下委員もおっしゃったロボットの性能的な部分、これは不確かな情報なんですけれども、おそらくソニーの方から支給といいますか、他のチームも同じようなロボットを使って争うと。アジア大会の競技では同じレベルのものを使って競い合うということになるのではないかと思っております。

山下教育長

ソニーが支給してくれる結構高価なロボットですので、日本のこのロボレーブ大会では全然使っていない新たなものでやることになっております。今からそれを購入して、さ

っそく練習をして、そして2月に向かうということになるわけです。他にございませんか。今回、台風の影響でだいぶ被害が出たということで、セミナーハウスの後ろの木が、よくぞこんなにすごい倒れ方をしたなというくらい、11本が全部根こそぎ倒れたという状況でありました。他、ございませんか。ないようでしたらこれを教育委員会として12月の補正予算要求にあげたいというものであります。

それでは以上をもちまして、第15回教育委員会定例会を閉会いたします。

ご苦労様でした。

以上、会議の顛末を記載し、会議録を作成する。